

**集落座談会  
各地で**

**景観を整えた  
農業地域の形成へ**

**河内長野市**

と収入の安定。結果、便利の悪い農地が耕作放棄地になつてしまつことが課題に挙げられた。

河内長野市環境経済部農林課と農業委員会(垣内俊夫会長)は8月26日の河内長野市川上地区を皮切りに、9月9日までに4地区で集落座談会を開催。

天野地区座談会では、市が地域計画の趣旨・目的を説明、参加者が①農業をする中での地域の現状と課題②目指したい地域の将来の在り方③実現するため必要なことを全員で各項目について意見交換した。

主な意見として、①水路の老朽化と水利組合員の減少②ため池の法面の草刈りが危険③販売ルートの確保

実現するためには何が必要なこととして①レンゲの種を蒔いて、レンゲ畑を増やして景観を良くすることで関係人口を増やす②ほ場整備等や協業化の検討③地元農産物のブランド化などの意見があつた。市がこれら結果を地域計画様式にとりまとめ、主要メンバーと協議して地域計画案を検討する。残る2地区でも同様の手法で座談会を開催する予定。

(林成)



天野地区座談会の様子

熊取町住民部産業振興課農業振興グループと農業委員会(七里英二会長)は、町内の農地が狭小・不整形等で営農環境が悪く、担い手がない地区における計画策定のケーススタディとして、泉州農と緑の総合事務所

と連携し、課題解決策の模索と地区への提案に向け2地区で集落座談会を開いた。1つは成合地区で第1回・2月18日、第2回・8月26日。もう1つは高田地区で第1回・2月2日、第2回・7月17日に開催した。

## ケーススタディを基に座談会

**熊取町**

両地区ともワークショップ形式で開催。参加者が地域の課題や解決策、将来像を話し合い、その内容を町が集約し、地域計画案として取りまとめた。

特に、第1回目で課題としてあげた鳥獣被害対策について、熊取町獣友会と調整し、同獣友会の協力を得て捕獲等を行うなどの文言を追加するなどを行い、第2回目を開催した。

①については、農地の利用状況を航空写真上に色分けした地図を見ながら、各自の農地の現状や営農条件及び今後の耕作の意向について参加者で共有。

②については、後継者がいない、出席した農家のうち後



逢坂地区の座談会の様子

## 入作・新規就農者の受入も必要 第2回「協議の場」を開催

**四條畷市**

四條畷市地域振興課と農業委員会(中西久雄会長)

は9月5日に上田原地区で、12日に逢坂地区で、それぞれ第2回「協議の場」を開催した。

座談会では、市から委託を受けたコンサル会社より冒頭に第1回の振り返りとして地域計画制度の概要について説明がなされた。次いで参加者による話し合いが行われ、①各自の農地の現状や問題点及び今後の耕作の意向について②各農家の経営上の課題、地区としての課題③地区農業の将来のあり方、以上3点について次のような活動な意見交換がなされた。

①については、農地の利用状況を航空写真上に色分けした地図を見ながら、各自の農地の現状や営農条件及び今後の耕作の意向について参加者で共有。

②については、後継者がい

ない、出席した農家のうち後